

# EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

## PARA TODOS

Año VI — Núm. 1.570

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)  
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 céntos. al mes. Alicante: Miércoles 16 de Agosto de 1916

Pagos por adelantado

## SI NON E VERO...

Aunque había jurado no volver a leer a los *Demóstenes* de «El Día», como un amigo anónimo nos remite un ejemplar del referido periódico, en el que el sentimental Salazar nos fustiga con *parábolas* y hace alarde de un desprecio olímpico hacia nosotros, vamos a contestar, procurando no deslizarnos por la resbaladiza pendiente del impropio, ya que ellos, siempre *prudéntitos*, recojen velas y nos dicen en síntesis lo que en una celebrada zarzuela: A casita a casita, que es tarde y va a llover.

La crónica a que aludimos se intitula «Como un cuento de Andersen». En ella nos recuerdan a *El patito feo* de Cristián, en el que ellos, erigiéndose en protagonistas del mismo, nos relegan a nosotros a la triste condición de grillos, ranas y topos.

¿Qué pueden importarnos—nos dicen con pluma agena—a ellos, a los cisnes hermosos y gallardos las murmuraciones de los topos, incapaces de comprender la belleza y la grandiosidad del sol?

El cisne, nos dice Andersen, pues ellos son incapaces de concebir imágenes bellas ni conceptos nuevos, puede surcar cual nave gentil la extensa superficie del estanque, azulada porque reflejaba la inmensidad de los espacios infinitos, y puede también como las águilas, remontarse en vuelo sostenido y elevado, cuantas veces quisiera darse el *gustazo* (la palabra *gustazo* forma parte del léxico de ellos y es un dolor que hayan empañado con ella la immaculada prosa de aquel maestro) de ver aun más pequeños de lo que son, a los grillos, a las ranas y a los topos.

Pero lo que resulta *piramidal*, lo que produce el vértigo es, que después de haber corrido el más espantoso ridículo por haber dejado incontestado nuestro artículo «¡Que los doctores!» traten ahora de demostrar que no lo han rebatido porque «seguramente a Sorolla, le preocuparán bien poco, los juicios que acerca de sus lienzos hayan podido exteriorizar un vendedor de patatas, un tendero de ultramarinos, o un limpiabotas; como así mismo también a Benlliure, no le habrán importado nada, las opiniones que respecto de sus esculturas hayan manifestado un vendedor de romances de ciego, un horchatero, o un mozo de mulas.»

«¡Qué horrible sarcasmo! ¡Qué burla tan sangrienta para Sorolla, para

Benlliure y para los predestinados los elegidos, y para todos esos enviados que en las etapas varias del progreso aparecen para depositar en el ovario de la mente universal los gérmenes de novísimas y trascendentales ideas!

¿Para cuándo esperará Marte sacar su espada y Cleopatra su ponzoña? ¿Cómo extrañar que en el paroxismo del furor agotemos todos los calificativos, todos los dicitos que para reflejar la indignación y la ira contiene nuestro diccionario?

Pero ¿será posible que esos... congrios, se hayan querido elevar hasta las altas cumbres del saber humano y ser igual que esos faros sincréticos de la pintura, de la escultura y de las letras, que periódicamente surgen a servir de lumínar entre los hombres para vivificar con su potencialidad ideológica, sol de las almas, el espíritu de la humana especie?

No, señor de Salazar; el zángano nunca podrá llamarse abeja, del mismo modo que el arroyuelo no podrá ser nunca manantial porque el arroyuelo se forma de lo llovido por las nubes y el manantial produce, crea, da origen a su elemento.

Y respecto a la charca cenagosa de que nos habláis, nosotros también os recordaremos un cuento más verídico que el vuestro de A. Fogazzaro, en su novela «El Santo».

Dice el novelista, que unos peregrinos sedientos al acercarse a una fuente famosa, solo encontraron una charca llena de aguas estancadas de ingrato sabor. El manantial vivo que estaba en el fondo de la charca no lo encontraron. Apenados se dirigieron a un arrancador de piedras que cavaba en un hoyo vecino. El cavador les ofreció agua viva. Le preguntaron el nombre de la fuente.—Es la misma de la charca—les dijo—En el subsuelo toda es una corriente. Quien ahonda, encuentra...

Y ya que han despertado en nosotros el recuerdo de las citas, añadiremos otras.

En el libro de Silvain Raudés «Para abrirse camino en la vida», se nos dice: Es preciso repetirse siempre y decirlo a los otros lo que escribía León Daudet en *Le Journal* en 1898 «Lo que es preciso repetirse siempre y decirlo a los otros, pues parece que es difícil de comprender, es que ningún hombre está por encima de otro.

**¡OCASION!** Trapos viejos de lana  
Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

Jamás he podido encontrar diferencia entre un presidente de Sala y un vendedor de castañas...

Para terminar: como el de «La vida sentimental» ha sido muy *benévolo* con nosotros, queremos también corresponderle. Así, pues, se lo concedemos todo; incluso que él sea, como se atribuye, un ave palmípeda, un cisne gallardo y hermoso que puede darse el *gustazo* (hay que esculpirlo) de remontarse en un vuelo sostenido y elevado hasta los espacios infinitos.

Lo malo será que cuando el pueblo se convenza de que puede convertirse en águila y puede destrozarse con sus poderosas garras a los ánades de toda especie, a las avetardas y a las gallinas de río, pasará lo que Audubon, aquel célebre contemplador de la Naturaleza, ha tenido ocasión de observar en los bosques vírgenes de América.

Cuando veais dos árboles, dice, que sus cimas sobresalen por entre las otras cimas elevándose una enfrente de la otra sobre los bordes del río del Misisipí, alzad los ojos; el águila está allí, perchada sobre la cumbre de uno de los árboles; su ojo relampaguea dentro de su órbita y parece quemar como la llama. El contempla atentamente toda la extensión de las aguas; continuamente su mirada se detiene ante el sol; él observa, él espera, hasta que un sonido que el viento hace volar sobre la corriente llega por fin a sus oídos; este sonido tiene una repercusión ronca como el instrumento de cobre: es el canto del cisne.

El viene como un vapor flotando en el aire, su cuello blanco como la nieve, extendido hacia adelante, su su ojo reluciente de inquietud. De pronto se oye un grito de guerra; el águila parte con la misma rapidez de una estrella fugaz, o como un relámpago que resplandece. El cisne ve a su implacable enemigo, baja su cuello describe un semicírculo y manio-

bra en la agonía de su miedo por escapar de la muerte. De pronto el cisne desfallece, se rinde y pierde toda esperanza de salvación, pero su enemigo, no creyendo aún el triunfo asegurado, dá un golpe con sus garras en las alas del cisne, y le precipita oblicuamente sobre la margen del río.

Vosotros—dice aquel sublime contemplador—no veríais sin horror el triunfo del águila; él danza sobre el cadáver, hunde profundamente sus armas en el corazón del cisne moribundo; bate sus alas, grazna de alegría, las últimas convulsiones del cisne le embriagan; él levanta su cabeza calva hacia el cielo, y sus ojos inflamados de orgullo se colorean como la sangre. Su hembra viene a reunirse con él; los dos la emprenden otra vez con el cisne, le abren el pecho con su pico y sacian su apetito con la sangre caliente que sale aun con ímpetu...

Cisnes gallardos y hermosos, aplicad el cuento.

FRANCISCO PUJALTE

 Islaña Marítima  
Compañía Mollerquina

DE VAPORES

Servicio de Comunicaciones Marítimas  
Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

ITINERARIO:

Salidas de Palma para [Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal «Islaña Marítima, Bilbao, 4.—ALICANTE.

**Se vende una bonita**

casa, situada en la calle Peligros n.º 15.

Darán razón: casa de enfrente.

**Josefa Aracil Santacreu**  
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

# CHISPAZOS

El almuerzo con que algunos concejales rojistas obsequiaron a su camarada el alcalde señor Pobil con objeto de bombardearlo, (así queda todo en casa) revistió los caracteres de un *trágala*. Y decimos *trágala* por que los mismos que lo homenajaron por su brillante gestión están convencidos de que no concurre ningún detalle, ningún indicio de que el público alicantino esté satisfecho de esa brillantez sino todo lo contrario, estamos hartos de soportar a los que solo ostentan un cargo por darse *brillo* y... buena vida en perjuicio de nuestros intereses.

\*\*

Pero vamos a lo que sucedió en el acto ambiguo de la brillantez porque hay que advertir a nuestros lectores que el homenaje gastroestomacal se celebró en el agua, y fuera del agua, es decir, en el bar Diana.

Comieron *Paella* la cual no les inspiró a pronunciar ningún brindis. Claro está, el arroz embota los sentidos hasta que se digiere.

Además el señor Langucha que es de los que no saben hacer otra cosa que hablar no se sentó en esa mesa, no asistió mejor dicho, a causa de estar resentido del puntapié que recibió (sin querer) de la brillante puntera del Sr. Pobil cuando la cuestión que tuvieron hace pocos días sobre el atropello que se le hizo a un joven.

\*\*

El Sr. Rojas escribió desde Eliche diciendo que no podía venir a comer arroz con ellos porque estaba en Eliche muy ocupado. Esto último lo creemos en el Sr. Rojas, pues es un hombre que ha pasado toda su juventud de esta manera.

\*\*

Don Juan Palazón a pesar de su grandilocuencia tantas veces demostrada en la venta de los artículos de pañería, no dijo ni pío.

El señor Alcalde tampoco dijo nada, se concretó a comer y pensar, pues estaba distraído.

Tal vez en aquellos momentos se acordara de la cena de Jesús con sus discípulos y dijera: ¿quién será el Judas en esta reunión?

Judas! Se lo diremos al Sr. Pobil: En la política se tienen muchos amigos que se desvelan en trabajar por el cacique porque esperan algún beneficio o recompensa, pero en el momento se convencen de que todo es *guayaba*, recojan la herramienta y ya no hay amistad ni desvelos, los más íntimos se tornan los más encarnizados enemigos.

Conque ya lo sabe el Sr. Pobil; si quiere seguir teniendo admiradores debe dedicarse a darles cosas que les entretengan las mandíbulas y eso como es natural, no hay presupuesto que lo resista.

\*\*

En fin, no fué el almuerzo tan satisfactorio como pensarán sus organizadores pues a parte de la vainilla que se sacó a los postres simbolizan-

do el acto, lo demás resultó tan vulgar y extemporáneo que no hubo ni un solo comensal que dedicara una sola frase de encomio al festejado.

Hay veces que el silencio mata más que un mortero del 42.

CENTELLAS.

## Ni un brindis

Los concejales amigos del señor Pobil en un momento de buen humor y para contrarrestar tal vez la impopularidad de nuestro alcalde tuvieron el acuerdo de organizar una comi la íntima para homenajarle por su brillante gestión (según ellos) desde la presidencia del Ayuntamiento.

En dicha comida no hubo ni un solo concurrente que pronunciara una sola frase de encomio, requisito indispensable para justificar la celebración del acto.

No fué ciertamente por falta de algún orador que pudiera hacerlo y esto es una prueba elocuentísima de que el señor Pobil no le asiste ninguna circunstancia favorable a sus desastrosa gestión administrativa.

¿Se acordarían los concurrentes de la ruina en que se halla el municipio? Tendrían presente en aquellos momentos de que el Ayuntamiento tiene agotados los presupuestos y los medios de recaudación de este año?

¿Pensarían la falta de higiene y ornato en nuestras calles y plazas?

Comprendemos su silencio, lo único que no nos explicamos es el por qué se reunieron a hacer el ridículo alrededor de una mesa presidida por un alcalde escandalosamente fracasado.

Ellos sabrán por qué.

## Un hallazgo

Los dignos militares pertenecientes al Regimiento de la Princesa número 4, don Emilio Abad Moltó músico, y los cabos don Lucas Treviño García y don Francisco Simón Crespo, se encontraron anteanoche un documento con valores en la entrada de la calle del Duque de Zaragoza.

Estos señores se personaron inmediatamente en nuestra redacción a darnos cuenta del hallazgo el cual hacemos público para que la persona que se le haya extraviado pase a recogerlo al cuartel de Benalúa de nueve a once de la mañana.

Además de la satisfacción que nos causa publicar este anuncio en bien de la persona que recobre la pérdida cumplimos los deseos de estos tres militares los cuales con su caballerosa acción hacen honor al immaculado uniforme que ostentan.

## Política, no

Se quejan casi todos los expendedores de leche que los inspectores dedicados a analizarla lo hacen en forma que denota una manifiesta parcialidad pues este líquido casi nunca se analiza a la vista del interesado o sea del expendedor lo cual ha dado

## TIRO NACIONAL. (Representación provincial de Alicante) ES JUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha sociedad de 11 a 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para los reclutas de servicio reducido y del cupo de instrucción (o sea excedentes de cupo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre de 1912,

Se hace presente a los señores que se inscriben que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916. -El Secretario, Eduardo Peiró.

IMPORTANTE. -Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 433 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presenten certificado de instrucción solo permanecerán en el cuartel veinte días.

INFORMES GRATIS

lugaría que en muchos casos haya resultado tener agua recién ordeñada.

Además de esto a unos se les impone multa y se les hace luego la merced de no cobrarse por que llega D. Fulano y se interesa por él y en cambio el pobre que no cuenta con ese requisito caciquil lo paga por todos. Esta parcialidad dá lugar a que el recomendado del cacique sea precisamente el que goza de la impunidad en el caso de haber adulteración.

Por todas estas razones se desprende que los citados inspectores no cumplen con equidad ni es eficaz su gestión puesto que efectúan los análisis sin demostrar su rectitud puesto que el interesado no los presencia y por que el castigo impuesto por el caso de hallar adulteración solo lo paga el que no tiene ninguna influencia.

Nosotros pues, entendemos que esos inspectores deben tener el cuidado de efectuar las operaciones de investigación a la vista del expendedor pues con esto y con lo de hacer pagar multas a unos y a otros no, dan lugar a pensar fundadamente que el agua que aparece en algunos análisis, la ponen ellos mismos.

Más claro, agua.

## Salón España

Anoche en el teatro de este cómodo salón se pusieron en escena las honnitas zarzuelas «La niña de los besos» «Carceleras» y «El señor Joaquín» siendo interpretadas con gran esmero y aplaudidas por una nutrida concurrencia teniendo ocasión de observar que en el mencionado salón se respiraba una deliciosa temperatura.

Todos los artistas trabajan con gran discreción en el desempeño de sus papeles y tanto las tiples señorita Morante como la señorita Ferrando cosecharon una infinidad de aplausos.

Esta noche a las siete y media se repite «La niña de los besos», en cuya obra la señorita Ferrando hace una creación de su papel, a las nueve «Carceleras», a las diez (doble) «El Golfo de Guinea» y «El señor Luis el tumbón».

Se anuncia el próximo estreno de la magnífica zarzuela «La estrella de Olimpia»

## Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilis. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Calderón de la Barca 19 1º derecha. Alicante.

## Restaurante-Bar Alegria

BERNABE BIOSCA  
Calle Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España). - Alicante.  
CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE  
Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatro. - Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.  
Especialidad en bocadillos.  
Los jueves y domingos Arroz a la Valenciana. - Los miércoles cañas a la Madrileña. - Se sirven raciones.

## A las señoras

Por un procedimiento infansivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia  
Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ore Galvo Practicante

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º  
FRASCOS de 3, 6 y 12 PESETAS  
Aplicaciones por el representante al precio convencional.

## Antonio Bernabeu Salles de Gauthu

Plumas Stilográficas  
Torrijos, 70. - ALICANTE

## Compra y Venta

de muebles usados. Se compra piano viejo a 45 cts. kilo. Zine a 1 pia. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 pias. - Zaragoza, 2.

RAPIDA

## ¿ERA ELLA?

Para una Almora-diense.

A través de la persiana de su balcón adiviné la silueta de una mujer encantadora de la que en otros tiempos por ella vertiera mi sangre impulsado más que por el cariño, por la pasión.

Su figura, sus encantos, sus sonrisas, no se borraron de mi mente cuando aun creyéndola lejos la vuelvo a ver tan gallarda, hermosa y arrebatadora como en el primer día que la conociera.

Sí, era Dolores que se escondió, cuando tuvo la seguridad de que la hube visto, era aquella niña de ojos arrebatadores, de mirada seductora de palabras enloquecedoras, que adornaba con su figura los tiestos de flores que en su balcón la rodeaban.

Era aquella mística criatura que sin saber expresar lo que en su corazón sentía, sabía querer con ese cariño salvaje de las que nacieran para amar; era, aquel perpetuo encanto de mi vida, aquel sosiego alagador de mi espíritu, aquella ferviente esperanza de mi existencia, aquella creación de mi dicha, aquel perpetuo descanso de mi alma.

La ví y nunca tan hermosa.

Sentí deseos de correr hacia ella, de estrechar sus manos entre las mías, de oír su voz, de verla cerca de mí y cuando más decidido estaba, quizás cuando más hombre me sintiera en mis días, pensé que entre los dos había un abismo, un abismo que al correr del tiempo podrá vencerlo nuestra fé, pero que entonces me detuve a seguir pensando en su ternura y enjugar las lágrimas que por ella vertieran mis ojos.

EMILIO

## DE TOROS

Como nota curiosa para los aficionados, del rotativo madrileño «La Correspondencia de España» la siguiente estadística taurina.

Durante el primer semestre del actual año, han habido en España 101 corridas de toros, en las que han tomado parte todos los diestros en activo, por el siguiente orden.

- Joselito, ha toreado en 41 corridas.
- Belmonte, en 38.
- Gaona, 27.
- Ballesteros, 16.
- Salari II, en 15.
- Posada, 12.
- Pacomio Peribañez, 11.
- Vazquez, 9.
- Vicente Pastor, 9.
- Larita, 9.
- Rafael Gomez, (Gallo), 8.
- Celita, 8.
- Cocherito de Bilbao, 7.
- Freg, 5.
- Paco Madrid, 5.
- Torquito, 5.
- Flores, 4.
- Vazquez II, 4.
- Alcalareño, 4.
- Algabefio II, 3.

- Malla, 3.
- Chiquito de Begofia, 3.
- Manoleta, 3.
- Mazantinito, 3.
- Bienvenida, 2.
- Lineño, 2.
- Silvetti, 2.
- Salari, 1.
- Moreno de algeciras, 1.
- Regaterin, 1.
- Bombita III, una.

### LA DEL SABADO

Es enorme la animación y entusiasmo que reina para el festival del sábado proximo, que á no dudar se verá la plaza de hote en bote, como vulgarmente se dice.

Los toros, de la ganadería andaluza de D. José Pompa, antes Garrido Santamaria, son cuatro hermosos ejemplares que han de dar mucho juego y ocasión á que se luzcan los novilleros Ricardo Villa y Morenito, dos diestros conocidos que vienen con ganas de pelea y de conquistar el cartel de Alicante.

### FANTASIA

Ha sido pura fantasía lo de que Salari II lidiaría él solo seis toros en nuestra plaza.

Como la prensa ha hablado tanto de esto, desmentimos la noticia para que la afición no se haga ilusiones que no han de realizarse.

P. P.

## Un ahogado

Bañándose en una balsa en el pueblo de Petrel un joven de 20 años llamado Lorenzo Navarro Escolano, tuvo la desgracia de perecer ahogado a consecuencia de que sin saber nadar no tuvo la precaución de enterar-

se que el agua rayaba a mayor altura que la de su estatura.

El hecho ha consternado a la población.

## Necrología

Ayer, tras larga y penosa enfermedad dejó de existir la virtuosa señora doña Asunción Pérez, esposa del honrado y laborioso industrial don Luis Santos.

Esta tarde a las cinco se verificará la conducción del cadaver a la última morada.

Enviamos a la familia de la finada nuestro más sentido pésame y hacemos votos para que hallen pronto consuelo al justo dolor que experimentan en estos momentos.

## Hondón de los Frailes

Este año como en los anteriores se celebrarán festejos los días 26, 27 y 28 del corriente mes con la diferencia de que serán más lucidas que otras veces puesto que se ha organizado un selecto programa el cual daremos a conocer oportunamente.

Veladas musicales, dianas, concursos, fuegos artificiales y otros números de gran atracción serán, los que darán ocasión a que sea visitado este pintoresco pueblo por unos cuantos millares de forasteros.

Hondón de los Frailes se ha distinguido siempre por su buen gusto e interés de hacer agradable la estancia del forastero y este año ha echado el resto para que su fama se mantenga con creciente éxito.

Los pirotecnicos de Orihuela y Aspe son los encargados de los fuegos artificiales y dada la competencia y

renombre de que vienen precedidos serán un verdadero acontecimiento artístico de los más atractivos.

EL CORRESPONSAL

## Algo de toros

Ayer tarde tuvo lugar el desencajonamiento de los cuatro hermosos y escogidos toros que han de lidiarse en nuestra plaza en la noche del 19 del corriente.

El numeroso público que presenció dicho acto salió altamente complacido, tanto de la buena presentación de ellos, como de su trapío.

Con el fin de que el público pueda admirar la calidad de los toros, la empresa ha dispuesto se permita la entrada en los terradillos de la plaza de cinco a siete de la tarde hasta el próximo viernes.

Hoy han llegado las potentes lámparas electricas, que han de servir para el alumbrado del redondel, en la noche de la corrida, traídos expresamente de Madrid, y para que el público no pueda llamarse a engaño se le invita a las pruebas que se verificará el viernes 18 a las once de la noche.

## DE LA GUERRA

### LOS ALEMANES DERROTADOS EN AFRICA

Londres.—Del Africa Oriental comunica el general Smuth que derrotó totalmente a los alemanes en Malamundo, haciéndoles retirarse hacia el Sur.

Mientras tanto los franceses y los belgas los acosan por otro lado.

Parece que es poco probable que las principales fuerzas alemanas puedan escapar.

20 Prop. Casa Maucci Barcelona

—Sí, Hernani. Bien sabes lo que sufro por tí desde el día dichoso en que te cruzaste por mi camino. ¡Si supieras las veces que he bendecido aquella hora feliz en que la Providencia pareció protegerme haciendo que te viera gallardo y apuesto como tu eres! Pero, dime, has tardado mucho; la noche está fría y lluviosa, y por consiguiente, debes venir calado hasta los huesos y tiritando de frío. Dame la capa y la espada.

—No, Sol; a tu lado es imposible que se tenga frío, lleno como está mi corazón de amor ardiente. Por lo demás, te daré la capa para que la pongas a secar; pero la espada no: ésta es una compañera inseparable mía, a quien quiero casi tanto como a tí, porque me defiende de los peligros, y serviría también para defenderte a

HERNANI 17

ciones; por otra parte, no había dejado nunca de ser correcto, tal como correspondía a figura de mozo tan arrogante.

Era montañés de Aragón, y estos siempre habían tenido fama de valientes y templados.

Vestía capa y debajo de ella, al des- embozarse, podía verse el traje de paño pardo con coraza de cuero guardando el pecho a los mandobles. En el cinto, un puñal, una espada y cuerno de caza.

Esto constituía todo su equipo, agregado, como es lógico suponer a su sombrero de anchas alas que le tapaba cuando le convenía, los ojos y parte de la nariz, pudiendo ocultarse perfectamente a las miradas indiscretas o que no pudieran favorecerle. Esta precaución la tomaba Hernani.

**DESTROYER PERDIDO**

Londres.—El almirantazgo anuncia haberse perdido el destroy inglés «Sanor», que fué hundido el día 13, después de ser torpedeado, por el chopue de una mina.

Dos oficiales y cuatro marineros resultaron ahogados y un oficial y un marinero heridos.

**VAPOR HUNDIDO**

Bilbao.—El diputado Abaselo ha recibido un cablegrama del vapor «Pagassari», de 5.000 toneladas, que es de su propiedad, que conducía trigo a Italia, en que le manifiestan que ha sido hundido por el submarino alemán «U-21» cerca de Savona.

La tripulación se ha salvado.

**EL BOMBARDEO DE LA ESTACION DE MONS**

Amsterdam.—Durante los últimos raids aéreos de los aliados, la estación de Mons fué bombardeada por segunda vez estando llena de trenes militares, entre los cuales se produjo grandísima alarma y confusión.

Hubo órdenes y contraórdenes, que se sucedían sin interrupción.

Los empleados no sabían qué trenes enviar a Somme y cuáles a Bruselas.

El tráfico quedó interrumpido durante largo espacio de tiempo y detenido el repuesto de municiones para el frente.

Las autoridades alemanas, irritadas por estos ataques, hicieron registrar las casas del pueblo buscando un indicio de que el enemigo hubiera sido informado por los habitantes.

**NOTICIAS**

COLOCACION la desea un caballero de 35 a 40 años, con mucha

práctica en Almacén de Tejidos al por mayor, pretensiones módicas.—Razón en esta Redacción.

AMA DE CRIA.—Se ofrece con leche fresca de tres meses. Calle de la Huerta 25.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

SE NECESITA un chico o una muchacha para vender flores.—Razón en la imprenta de este periódico.

AVISO. El reputado dentista don Francisco Bernabeu que tenía establecida su clínica en la calle Mendez Núñez 18, la ha trasladado al n.º 42 piso 2.º de la misma calle.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

Pérdida.—Se gratificará a la persona que se haya encontrado una perrita pequeña color canela con una pifita blanca en la cabeza y otra en el extremo de la cola, y la presente en esta redacción.

Pérdida.—Añoche en el tercer andén de la Explanada, frente al Café Español, se extravió un bolso de plata de señora.

Se gratificará espléndidamente a la persona que lo haya encontrado y lo presente en la imprenta de nuestro periódico.

Pérdida.—El dominho último en la Explanada y durante la verbena, se extravió una correa-cinturón charolada negra de hábito.

Se ruega a la persona que la haya

encontrado, la presente en esta Redacción donue se le gratificará.

Pérdida.—A quien se le haya extraviado en la plaza de San Cristobal un llavero con cuatro llaves, puede pasar a recogerlo en la calle Maldonado, 15, bajo.

SE ALQUILA una casa amueblada, con cuatro camas, en sitio céntrico de la capital. Precio módico.—Razón, en la imprenta de este periódico.

Añoche con una gran concurrencia se celebró en la Explanada de España la velada musical amenizada por un selecto programa ejecutado por nuestra brillante Banda municipal.

En la Central de Teléfonos, se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios los siguientes partes:

De Cartagena.—Gerónimo Buades. De Betanzos.—María Soto, San Fernando, 45.

**Registro Civil**

**NACIMIENTOS**

Antonio Serra Clemente, Rosa Arques Alcaraz, Dolores Ramos Giménez, María Zaragoza Quereda, Luis Baeza Pastor y Adelaida Carrión Elvar.

**DEFUNCIONES**

Asunción Pérez Gras, Eugenio Garrido Rodrigo, Julio García Compañ y Remedios Vidal Ripoll.

**MATRIMONIOS**

Ninguno.

**Escuela Especial de Náutica**

Del día 1 al 31 del corriente mes de Agosto queda abierta la matrícula no oficial en la Secretaría de esta Escuela todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.

18 Prop, Casa Maucci Barcelona

ni porque en la montaña gozaba de antipatías por su carácter franco y abierto siempre a las verdades, fueran éstas las que fueran, y varias veces alguno de sus adversarios había intentado jugarle una mala partida, acechándole con intenciones no muy santas seguramente.



**HERNANI Y EL REY**

—¡Por fin te veo!—exclamó Hernani corriendo hacia la que era su prenda más preciada.—¡Sol de mi vida! Cuando por la noche duermes tranquila, entornando tus ojos bajo el peso de un sueño plácido, y tus labios de carmín se entreabren con dulzura, ¿no sueñas con este infeliz a quien todo el mundo abandona y desprecia como un ser digno de lástima?

**Plaza de Toros DE ALICANTE**

Gran Festival Taurino-Nocturno Magnífico Concierto Musical.—Danzas y bailes populares.—Monumental Traca.—Corrida de Novillos Toros

Para el Sábado 19 de Agosto de 1916

PROGRAMA.—De 9 a 10, Concierto por la Banda Municipal.—De 10 a 10'50, Magníficas Danzas y Bailes Populares.—A las 11 en punto,

Se lidiarán 4 HERMOSOS NOVILLOS-TOROS DE GARRIDO SANTAMARIA 4, por los afamados y valientes matadores,

Ricardo Villa (de Madrid) y Martín Hernández (Morenito) con sus correspondientes cuadrillas.

Terminada la Corrida se disparará una Magnífica Traca.

**PRECIOS**

Entrada general 75 cts.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 45 cts.

**OCASION**

Se venden o alquilan dos chalets: uno en la carretera de S. Vicente con balsa, aljibe, árboles frutales y tres tabulas de tierra; y otro titulado «Vaquería Holandesa» en la carretera de Villsfranquez, con balsa, aguo de Sax y establo para ganado.—Razón: Maisonave 29.—Almacén,

**Leche del Campo**

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía Infanta.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

**Aviso al público**

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Trajes de paño y lana, a 90 céts kilo.—Metal viejo a 1'10 ptes. kilo.—Cobre a 1'75 ptes. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Zaratillo).

**Academia-Muro**

Preparatorias para las carreras de carreras, Telégrafos y Radiotelegrafía.

Esta Academia constituida por ex-celentes de los cuerpos de corresponsales y telégrafos es la única que garantiza a los alumnos a los dos meses de preparación, la seguridad de que estos pueden e no dedicarse con éxito al estudio de dichas carreras.—Se admiten alumnos en cualquier mes del año.—Muy próximas y numerosas con vocaterías en ambos cuerpos Honorarios Módicos—Castaños 41-3.º

ALICANTE

Imp. Hijos de J. García Plaza de S. Agustín, 5.—Alicante